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ASSOCIAÇÃO INTERNACIONAL DE LIONS CLUBES 
DISTRITO MÚLTIPLO LD – AL 2022 – 2023 

CC Ester Giraldi / PMJF Ireneo 
1º VCC Breno Ferigolo / CaL Karoline 
2ª VCC Iara Zacher Corso / CL Flávio 

 
ALEGRIA, ENTUSIASMO E PAIXÃO EM SERVIR! 

 

  

ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE GOVERNADORES 
(Patronos e homenageados: CL Paulo Pennacchi e CaL Cleide) 

 
EDITAL: Anexo 1      PROGRAMAÇÃO: Anexo 2 
......................................................................................................................................................................................................................................... 

LOCAL: Hotel Metrópole – Av. XV de Novembro, 470 – Maringá – PR 
......................................................................................................................................................................................................................................... 

MEMBROS VOTANTES PARTICIPANTES: Presidente do Conselho Ester Giraldi. 
Governadora Liz Gabardo Waluszko – LD-1, Governador Eloy Mauri Metz – LD-2, 
Governador Luiz Cleomar Domingues – LD-3, Governador Jacinto Jairo Viana – LD-4, 
Governador Dorival Fiamoncini – LD-5, Governador Luís Guilherme Vanin Turchiari – LD-6, 
Governadora Aurora Terezinha D. Brustolin – LD-7, Governador Igor Antônio Girotto – LD-8 
e Governadora Mara R. Modolon Lima – LD-9....................................................................... 
PARTICIPANTES CONVIDADOS: Conforme lista de registro de presença em livro 
específico: 132 (cento e trinta e dois). .....................................................................................  
.............................................................................................................................................. ........................................................................................... .. 

1ª PLENÁRIA – SEÇÃO DE INSTALAÇÃO DA REUNIÃO 
 

DATA: 26/08/2022 – Sexta-Feira   HORÁRIO INÍCIO: 19:00h 
 

PAUTA: Conforme Anexo 2 
 

COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETORA: Presidente do Conselho Ester Giraldi, Ex Diretora 
Internacional Rosane Teresinha Jahnke, Palestrante Companheiro Leão Jair Moretti, Casal 
Homenageado Companheiro Leão Paulo Pennacchi e Companheira Leão Cleide 
Pennacchi, Ex Presidente do Conselho de Governadores e Líder da Equipe de Ação Global 
da Área III Nilton Tadanori Kinoshita, Imediato Ex Presidente do Conselho de Governadores 
e Coordenador da Fundação Internacional de Lions Clubes para a Área III Idercildo José 
Thomé, Primeiro Vice-Presidente do Conselho de Governadores Breno Ferigollo, Segunda 
Vice-Presidente do Conselho de Governadores Iara Zacher Corso e Companheira Leão 
Bárbara Pesenti -  Coordenadora DMLD LEO – Paraná, representando o Presidente do 
Distrito Múltiplo LD LEO. Adicionalmente, todos os Governadores relacionados acima, 
também estavam na composição da mesa diretora. (NOTA: doravante nesta Ata: Presidente 
do Conselho = CC, ex Diretor (a) Internacional = PID, Imediato e ex Presidente do Conselho 
de Governadores = IPCC e PCC, 1º e 2ª Vice Presidente do Conselho de Governadores = 
1º VCC e 2ª VCC e Companheiro (a) Leão = CL e CaL). ....................................................... 
RELATOS – ABERTURA E MESTRE DE CERIMÔNIA: Após a composição da mesa 
diretora, anunciação e apresentação de todos os primeiros e segundos Vice-Governadores 
Distritais e das demais lideranças Leonísticas presentes, a Presidente do Conselho, CaL 
Ester Giraldi, seguindo o protocolo Leonístico, declarou ABERTA a Seção Plenária de 
Instalação da Primeira Reunião Ordinária do Conselho de Governadores deste Ano 
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Leonístico de 2022 / 2023 (RCG). Em seguida, convidou a Governadora Lis Gabardo 
Waluszko para proferir a Invocação a Deus. Depois, convidou a todos para o canto do Hino 
Nacional Brasileiro. Na sequência, convidou a Governadora Aurora Terezinha Brustolin para 
fazer a Saudação a Bandeira. Ao fim, convidou o CL Antônio Gomes de Assumpção para 
servir de Mestre de Cerimônia, colocando o medalhão que o simbolizava na função. Ele 
agradeceu a sua nomeação e iniciou seus trabalhos. PRONUNCIAMENTOS DO 
GOVERMADOR ACOLHEDOR DA RCG: Foi convidado o DG Luís Guilherme Turchiari, 
Governador organizador e acolhedor desta Reunião do Conselho para o seu 
pronunciamento, tendo ele apresentado as saudações protocolares e manifestado a sua 
satisfação e a alegria de poder estar recebendo todos em sua cidade. Destacou a 
importância das trocas de experiências e dos conhecimentos que ocorrerão durante a 
reunião. Desejou sucesso a todos em seus trabalhos. HOMENAGEM AO CASAL 
PATRONO: O casal, CL Paulo Pennacchi e CaL Cleide Pennacchi, Patrono desta 1ª. RCG, 
foi convidado pelo Mestre de Cerimônia para se dirigir à frente da mesa diretora. Após 
também ser convidado, o DG Eloy Maury Metz leu um resumo do curriculum do CL Paulo 
Pennacchi e da CaL Cleide Pennacchi. A Presidente, CaL Ester Giraldi, se pronunciou 
destacando a importância do casal pelos trabalhos que conduziram, e ainda conduzem, a 
frente do Lions e pela imensa solidariedade com a Fundação Internacional de Lions Clubes 
– LCIF, sendo importantes doadores. Depois, presenteou o casal com mimos e Certificado 
de Reconhecimento e Agradecimento. O CL Paulo Pennacchi agradeceu e comentou sobre 
os seus cinquenta anos de Leonismo. A CaL Cleide enfatizou a importância da homenagem 
que se estava prestando ao seu esposo, e expôs sobre a dedicação dele nos trabalhos que 
realizou ao longo dos anos e que continua a realizar, sempre com muita abnegação e de 
forma totalmente desinteressada. PRONUNCIAMENTOS DO PALESTRANTE E DOS 
DIRIGENTES: Todos os convidados pelo Mestre de Cerimônia iniciaram com as saudações 
protocolares. Após as homenagens, o Mestre de Cerimônia convidou o CL Jair Moretti, 
palestrante oficial, para o seu pronunciamento inicial, tendo ele manifestado o seu 
sentimento de honra pelo recebimento do convite, como também pela felicidade de poder 
compartilhar com todos um pouco do que aprendeu ao longo da sua vida. Ao findar, o Mestre 
de Cerimônia convidou a 2ª. VCC Iara Zacher Corso, que se manifestou desejando um feliz 
Ano Leonístico para todo o Colegiado Intenso. Expressou a sua alegria por rever vários 
companheiros e companheiras que aqui compareceram para nos prestigiar durante as 
reuniões. Prosseguindo, foi convidado o 1º VCC Breno Ferigollo, que iniciou desejando 
sucesso a Presidente do Conselho e ao seu Colegiado, colocando à disposição os 
colegiados seguintes para apoiar o atual no que for necessário para o engrandecimento dos 
nossos Distritos. Apresentou o CL Adão de Oliveira Prestes, que será o secretário durante 
o seu Ano Leonístico. Disse que ele tem sido seu constante companheiro, como secretário, 
ao longo dos vários cargos que ocupou, sempre lhe dando enorme apoio. Finalizando, o 
Mestre de Cerimônia convidou a PID Rosane Teresinha, que destacou a importância dos 
homenageados. Disse da sua felicidade em poder rever muitos dos presentes a Reunião. 
Comentou sobre a recente viagem que realizou e sobre a semana de comemorações a 
inclusão dos deficientes. Enfatizou a necessidade de se aceitar as diversidades, 
acreditando que isto irá em muito melhorar a nossa sociedade. ENCERRAMENTO DOS 
TRABALHOS DO MESTRE DE CERIMÔNIA: O CL Antônio Gomes de Assumpção, 
conforme roteiro, declarou encerrado os seus trabalhos, agradeceu pela honra do convite 
para o desempenho da função e devolveu o colar símbolo da função para a Presidente. Ela, 
então, agradeceu pelo seu correto trabalho. PRONUNCIAMENTO DA PRESIDENTE E 
ENCERRAMENTO: A CC Ester Giraldi, em seu pronunciamento, apresentou vários 
agradecimentos, em especial aos homenageados, a todos que nos acolhem em Maringá e 
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as equipes que estão trabalhando nos Clubes e nos Distritos para o sucesso deste Ano. 
Falou sobre a sua felicidade e honra de estar na Presidência do maior Distrito Múltiplo da 
Área III. Fez a entrega de um mimo ao Governador Luís Guilherme Turchiari e a Dm Patrícia, 
em agradecimentos pela organização do evento e pela acolhida a todos os participantes. 
Ao finalizar, solicitou a todos para, em conjunto, fazer a Oração pelo Brasil. Depois convidou 
para todos participarem das seções plenárias de sábado, com início às 8:30h, neste mesmo 
local. Solicitou uma salva de palmas para o Pavilhão Nacional e, às 20:55h, declarou 
ENCERRADA a Seção de Instalação da 1ª Reunião Ordinária do Conselho de 
Governadores deste Ano Leonístico de 2022 / 2023. .............................................................. 
................................................................................................................................................ 
........................................................................................................................................................................................................................................... 
 

2ª e 3ª SEÇÕES PLENÁRIAS 
 

DATA: 27/08/2022 - Sábado     HORÁRIO: 08:30h 
 

PROGRAMAÇÃO: Conforme Anexo 2 
 

COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETORA: A mesa ficou composta por todos os Membros 
Votantes do Conselho de Governadores, presidida pela CC Ester Giraldi, contando também 
com a presença da PID Rosane Teresinha Jahnke, do Imediato Ex Presidente do Conselho 
de Governadores e Coordenador de LCIF da Área III, CL Idercildo José Thomé,   Ex 
Presidente do Conselho de Governadores e Coordenador da Equipe Global de Ação da 
Área III, CL Nilton Tadanori Kinoshita, do 1º e da 2ª Vice-Presidente do Conselho e da 
Coordenadora DM LD LEO – Paraná, todos já mencionados na Seção de Instalação desta 
1ª Reunião Ordinária do Conselho de Governadores. ...........................................................   
RELATOS – ABERTURA E MESTRE DE CERIMÔNIA: Após a composição da mesa 
diretora e saudação a todos os já anunciados durante o protocolo da Seção de Instalação, 
a Presidente do Conselho, CaL Ester Giraldi, seguindo o protocolo Leonístico, declarou 
ABERTAS a 2ª e 3ª Seções Plenárias da Primeira Reunião Ordinária do Conselho de 
Governadores deste Ano Leonístico de 2022 / 2023. Em seguida, convidou a Governadora 
Mara Modolon Lima para proferir a Invocação a Deus. Depois, convidou a todos para o 
canto da primeira estrofe do Hino à Bandeira. Na sequência, a Presidente se pronunciou 
agradecendo a presença de todos e enaltecendo os líderes e dirigentes maiores do nosso 
Múltiplo. Ao fim, convidou o CL Antônio Gomes de Assumpção para servir de Mestre de 
Cerimônia, colocando o medalhão que o simbolizava na função. Ele agradeceu a sua 
nomeação e iniciou seus trabalhos. VERIFICAÇÃO DE QUORUM: O Mestre de Cerimônia 
solicitou que o Secretário, CL Jorge Roberto de Almeida, verificasse a existência de quórum 
para a efetivação das votações. O CL Secretário informou para a Presidente que sim, já que 
todos os membros votantes estavam presentes. PALESTRA DO CONVIDADO: O Mestre 
de Cerimônia convidou o DG Luís Guilherme Turchiari para fazer a apresentação do 
palestrante, CL Jair Moretti. O Governador leu um resumo do curriculum do palestrante. 
Logo a seguir, iniciando, o CL Jair Moretti expressou a sua alegria pelo convite e disse que 
a sua palestra iria focar o tema: Você é a chave do seu sucesso. Em resumo, sua palestra 
focou muito na alegria de servir e na necessidade de cada um olhar para o seu lado interior, 
como forma de melhor se conhecer e buscar perceber o seu potencial. Apresentou e 
explicou sobre uma metodologia para buscar este conhecimento, sintetizada em oito etapas 
de uma roda da vida. Ao término da apresentação, a Presidente Ester Giraldi fez especial 
agradecimentos ao CL Jair Moretti, entregando um Certificado de Agradecimento e do pin 
da sua gestão. APRESENTAÇÃO DOS MEMBROS DO CONSELHO: Convidados pelo 
Mestre de Cerimônia, na ordem sequencial dos Distritos, todos os Governadores, ao iniciar 
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os seus pronunciamentos, fizeram as saudações protocolares aos membros da Mesa 
Diretora e aos presentes. Iniciando, a DG Lis Gabardo Waluszko, do LD-1, expôs sobre as 
suas diretrizes de trabalho, focando, principalmente, sobre as causas globais, seguindo um 
planejamento contínuo já existente no seu Distrito. Destacou a ajuda que tem tido dos ex-
Governadores, considerando-os como braços fortes da sua gestão. Na sequência, o DG 
Eloy Mauri Metz, do LD-2, começou expondo sobre o seu lema e pin. Depois destacou a 
importância dos Coordenadores e das suas equipes auxiliares, pelo menos uma em cada 
região, na atuação da Equipe GAT em seu Distrito, como alavanca para o atendimento das 
metas propostas para Lions. Elencou algumas atividades que entende serem importantes 
para atender as metas e ao sucesso da sua gestão. O DG Luiz Cleomar Domingues, do LD-
3, prosseguindo, iniciou convidando alguns colaboradores presentes para ficarem ao seu 
lado durante a apresentação. Disse que serão trabalhadas as causas globais e destacou a 
importância da 2ª. VCC Iara Corso, e todos os demais membros da Equipe GAT, no 
planejamento das atividades. Destacou um conjunto de outros companheiros e 
companheiras que estão, todos, envolvidos nas atividades do Distrito, assim como algumas 
ações que já foram iniciadas. Informou sobre o recebimento de um auxílio de emergência 
de LCIF para a sua região. O DG Jacinto Jairo Viana, do LD-4. destacou que para atender 
as suas metas precisa dos seus Clubes e, por isto, tem dedicado esforços para visitar todos 
eles, tendo já visitado trinta e cinco, neste início de gestão, do total de cinquenta e seis. 
Tem buscado estimular e unir todos nos trabalhos necessários para atender as metas 
propostas, sendo elas contidas nas causas globais. Finalizou apresentando um resumo 
quantitativo dos resultados já alcançados até o momento, em serviços e associados. O DG 
Dorival Fiamoncini, do LD-5, também iniciou convidando todos os membros do seu Distrito, 
presentes a esta Reunião, para ficarem ao seu lado, durante a apresentação. Em relação 
as suas metas, disse que se preocupa com a de retenções dos associados, como 
fundamental para atingir a de obtenção de novos associados. Elencou algumas metas que 
pretende alcançar neste Ano Leonístico. Na sequência, O DG Luís Guilherme Turchiari, do 
LD-6, iniciou nominando alguns colaboradores presentes. Descreveu seu pin e lema. 
Apresentou um quadro com todas as atividades iniciais realizadas durante os primeiros 
quarenta e cinco dias de sua gestão, assim com a relação das próximas atividades que 
serão efetivadas. A DG Aurora Terezinha Brustolin, do LD-7, também destacou a presença 
de alguns dirigentes do seu Distrito. Disse que com o apoio da Equipe GAT, busca, 
inicialmente, o fortalecimento dos Clubes, tanto na manutenção como na obtenção de novos 
associados, para, em continuidade, atender as demais metas apresentadas para Lions. O 
DG Igor Antônio Girotto, do LD-8, foi saudado com os parabéns por estar fazendo 
aniversário nesta data. Convidou seus vice-Governadores presentes para se juntar em sua 
apresentação. Comentou sobre algumas importantes atividades já desenvolvidas em 
treinamentos. Disse estarem trabalhando fortemente para aumentar o quadro de 
associados, inclusive para ser o primeiro Distrito da área III. Elencou, ainda, várias outras 
metas que se pretende trabalhar e alcançar, inclusive em doações e reconhecimentos para 
a Fundação Internacional, e em Leos Clubes e Clubes de Leãozinhos. Comentou sobre os 
concursos que já estão em andamento em seu Distrito. Apresentou um vídeo sobre a 
campanha do quadro associativo, devendo ser produzidos outros para cada um dos focos 
de trabalho no seu Distrito. Por fim, encerrando, a DG Mara Modolon Lima, do LD-9, 
apresentou alguns companheiros e dirigentes do seu Distrito que estavam presentes. 
Mostrou um quadro com a extensão territorial do seu Distrito e das quantidades de clubes 
e associados. Descreveu sobre o seu pin e lema. Focou em que as suas ações planejadas 
são para renovar e reinventar, sempre unidos e conectados com todos os Clubes e 
associados. Mostrou o conjunto de atividades já realizadas neste início de gestão, 
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informando que já iniciou as suas visitas oficiais. Finalizou fazendo a entrega de um mimo 
para a Presidente do Conselho e para a 2ª. Vice-Presidente, CaL Iara Corso. 
APRESENTAÇÃO DO COORDENADOR DA FUNDAÇÃO INTERNACIONAL DE LIONS 
CLUBES (LCIF) DA ÁREA III: O Mestre de Cerimônia convidou o IPCC Idercildo José 
Thomé, tendo ele feito a saudação protocolar e se apresentado na função. Evidenciou 
algumas características da nossa Fundação e das suas finalidades. Destacou alguns 
volumes de recursos já aplicados em vários programas, ao redor do mundo, e depois 
segregados por Áreas. Focou em algumas campanhas que são desenvolvidas pela 
Fundação. Falou sobre os três subsídios já concedidos para LD-1, LD-2 e LD-8. Informou 
sobre as metas de arrecadações por Áreas, sendo que a Área III está abaixo do esperado. 
Agradeceu ao CL Paulo Pennacchi pela sua solidariedade para com a Fundação. 
Apresentou a programação de treinamentos para os Coordenadores de LCIF da Área III. 
Disse que a meta de arrecadação é de US$ 25.00 (vinte e cinco dólares), em média / ano, 
por associado. Destacou que quem trabalha com a meta de um dólar (US$ 1,00) por 
associado vai ficar bem abaixo. Informou sobre a existência de uma página de LCIF Latino 
no Facebook, conclamando a todos para acessarem. APRESENTAÇÃO DO 
COORDENADOR DA GAT DA ÁREA III – Convidado pelo Mestre de Cerimônia, o PCC 
Nilton Tadanori Kinoshita fez a saudação protocolar. Convidou todos os membros da equipe 
GAT do Distrito Múltiplo para lhe acompanhar na apresentação. Expôs sobre alguns dados 
estatísticos de associados e serviços. Destacou os desafios que vão ser enfrentados pelos 
membros das Equipes GAT. Falou sobre o processo de passagem de bastão entre o 
Governador e seus Vices, sendo este, doravante, o foco de trabalho das Equipes GAT do 
Múltiplo e dos Distritos e que uma das metas é a de romper paradigmas e objetivar, sempre, 
um planejamento conjunto entre os Governadores e seus Vices, de modo que haja 
continuidade e comprometimento no atendimento das metas de médio prazo. Expôs sobre 
os novos anunciados da Visão e da Missão de Lions Internacional. Disse que a marca passa 
a ser: Servindo a um mundo necessitado! Expôs sobre o Plano Estratégico da Area III, 
denominado de Plano Vinte e Cinco Plus, com grandes desafios em suas metas, para 
associados, clubes, marketing, lideranças, Leos e LCIF. Finalizou apresentando um gráfico 
com a nova estrutura do Time de Ação Global, que passará a vigorar assim que for 
oficialmente comunicado por Lions Internacional. APRESENTAÇÃO DA EQUIPE GAT DO 
DISTRITO MÚLTIPLO LD: O Mestre de Cerimônia convidou, na sequência, os seguintes 
membros da equipe para os seus pronunciamentos, tendo todos apresentado as saudações 
protocolares: PDG Valtair do Amaral Madalena, Coordenador da Equipe Global de 
Associados (GMT), que iniciou apresentando alguns dados numéricos, obtidos junto aos 
seus correspondentes em cada Distrito, para referenciar a avaliação do atendimento das 
metas propostas para Lions Internacional. Propôs que cada Governador coloque pelo 
menos um novo associado em cada Clube e que termine sua gestão de forma positiva e 
dentro das metas propostas em quantidade de associados. O PCC Jardel Pacheco da Mota, 
Coordenador da Equipe Global de Treinamentos (GLT), informou sobre as ações já 
efetivadas dentro da sua Coordenação. Esclareceu que a GLT oferece um ferramental para 
que todos possam trabalhar nos seus planejamentos. Preparou um questionário e obteve 
as respostas e as informações diretamente junto a todos os Coordenadores GLT dos 
Distritos. Estas respostas foram básicas para o preparo do planejamento, da sua 
Coordenação, e para a execução das ações iniciais em apoio aos Coordenadores dos 
Distritos. Apresentou um calendário de treinamentos em Institutos Internacionais e do 
Distrito Múltiplo, para o Instituto Regional de Liderança Leonística, a ser realizado de 23 a 
25 de março 2023, e do Seminário para Formação de Dirigentes e Lideranças Leonísticas, 
mas ainda não definido. Na sequência, o IPDG Ari Eduardo Stroher, Coordenador da Equipe 
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Global de Serviços (GST), iniciou informando que nos Clubes existem quatro dirigentes que 
podem fazer registros de atividades: presidente, secretário, assessor de serviços e 
administrador do Clube. Expôs sobre as condições, características e cronograma sobre o 
Prêmio de Serviço a Bondade Importa, desenvolvido para Clubes, onde é fundamental a 
efetivação de registros no MyLCI e o obedecimento ao cronograma estabelecido. Listou o 
conjunto de ações que pretende cumprir ao longo deste Ano Leonístico. SUSPENSÃO DOS 
TRABALHOS: Em função do horário estabelecido para o intervalo do almoço, a Presidente 
do Conselho resolveu suspender os trabalhas da manhã, às 12:07 h, e retornar a pauta logo 
a segui ao almoço. REINÍCIO DOS TRABALHOS: Às 13:35h, estando a mesa diretora 
recomposta, a Presidente, CaL Ester Giraldi, deu continuidade na pauta, solicitando ao 
Mestre de Cerimônia que prosseguisse com o seu trabalho. APRESENTAÇÃO DO 
ASSESSOR PARA INTERCÂMBIO JUVENIL: Convidada pelo Mestre de Cerimônia, a CaL 
Gisele Lenzi, Assessora da Gestão do Programa de Intercâmbio Juvenil e Acampamento, 
do Distrito Múltiplo, se fazendo acompanhar da CaL Vera Lucia Frantz – Assessora do DM 
LD para Recepção aos Intercambistas, e Assessora do LD-4, e da CaL Flavia Mota Pesenti, 
Assessora de Intercâmbio do LD-6, iniciou falando da importância de, pela primeira vez, os 
noves Distritos estarem organizados com Assessorias específicas do Programa. A CaL Vera 
Frantz apresentou alguns dados estatísticos da história do programa em nosso Múltiplo, 
tanto de envio quanto de recebimento de jovens, ambos crescentes. Em seguida, 
apresentou os dados do Programa efetivado em julho deste ano, com o acampamento 
organizado e realizado em Maringá-PR, pela equipe do Distrito LD-6. Prosseguindo, a CaL 
Flávia Pesenti apresentou um vídeo feito durante o acampamento de Maringá-PR, como 
memórias do evento. Depois, agradeceu pelo apoio recebido pelo Governador do Distrito 
LD-6, que possibilitou a todos viverem um sonho de longo tempo. O IPDG Vinícius Pesenti, 
disse que o Intercâmbio não ocasiona custos, mas sim proporciona investimentos em 
nossos jovens. A CaL Gisele Lenzi apresentou o cronograma do Programa para o ano de 
2023. Informou que o Fórum de Trabalho, dos Assessores do DM LD, será realizado nos 
dias 8 e 9 de outubro, em Rolândia-PR. Solicitou união dos Distritos, Assessores e Clubes 
para o fortalecimento do Programa. APRESENTAÇÃO DO DIRETOR GERAL DA 
CONVENÇÃO: Na sequência, foi convidado o Diretor Geral da Convenção, 2º Vice-
Governador Jailson Oliveira Felipe, que expôs sobre os preparativos que estão sendo 
efetivados para a realização da Convenção, em Balneário Camboriú-SC. Explicou que no 
Hotel serão feitos todos os eventos e hospedagens. Haverá duas festas e alguns passeios 
a serem programados. Haverá vários sorteios. Informou, ainda, que haverá áreas fechadas 
nas quais só terão acesso quem realmente efetivar a inscrição. Em seguida, foi projetado 
um vídeo convite! Finalizou agradecendo a atenção e dizendo que espera todos em 
Balneário Camboriú. HOMENAGENS DO AL 2021 / 2022: Prosseguindo na pauta, o Mestre 
de Cerimônia convidou o IPCC Idercildo José Thomé para efetivar as homenagens do 
Conselho de Governadores do seu Ano Leonístico. A CaL Cleonice o acompanhou. Ele 
iniciou apresentado a sua mensagem de agradecimentos a todos que trabalharam durante 
o seu Ano Leonístico. Depois, distribuiu lembranças aos colaboradores. Assim que ele 
finalizou as suas homenagens, a Presidente Ester Giraldi agradeceu ao casal pelo empenho 
e dedicação durante o seu Ano Leonístico. Ao final, o casal DG Luís Guilherme Turchiari e 
Dm Patrícia ofertou um mimo ao casal IPDG Idercildo Thomé e CaL Cleide  
APRESENTAÇÃO DO PRESIDENTE DO DISTRITO MÚLTIPLO LD LEO: O Mestre de 
Cerimônia informou que o Presidente, Cleo Eduardo Thomaz Baroni, não pôde comparecer 
para a sua apresentação, a qual seria efetivada pela Cleo Bárbara Pesenti – Coordenadora 
DMLD LEO – Paraná. Após as saudações protocolares, um vídeo com a mensagem do 
Presidente do Distrito Múltiplo LD LEO foi exibido, no qual ele justifica a sua ausência por 
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estar realizando provas na Faculdade. Manifesta as suas expectativas em reorganizar e 
desenvolver os Clubes LEO e o próprio Distrito Múltiplo LEO. Anunciou que os aspectos 
legais da Pessoa Jurídica já estavam equacionados, inclusive a regularização para as 
movimentações financeiras junto ao Banco. Comentou sobre as atividades que estão sendo 
desenvolvidas, junto aos seus correspondentes nos Distritos, visando organizar e crescer. 
Finalizando, a Cleo Bárbara Pesenti solicitou que os Governadores dessem  orte apoio aos 
seus Distritos e Clubes LEO. APRECIAÇÃO DAS CONTAS FINANCEIRAS DA GESTÃO 
2021 / 2022 – O Mestre de Cerimônia convidou o PDG Waldir Wessler, tesoureiro da Gestão 
anterior, assim como o membro do Conselho Fiscal para as suas apresentações. O PDG 
Waldir exibiu várias transparências com os dados das Receitas e Despesas efetivadas 
durante o 4ª. Trimestre do AL 2021 / 2022, na sua gestão, e os saldos financeiros finais 
repassados para a atual administração. Na impossibilidade da presença de um dos 
Membros do Conselho Fiscal, o CL Célio Bernardino, tesoureiro da atual Gestão, leu o 
Parecer Técnico no qual se concluiu que as contas atendiam aos quesitos legais e 
regulamentares, não obstando por sua aprovação, incluso o ano como um todo. Chamado 
também a se pronunciar, os membros da Comissão de Finanças e Auditoria do Conselho 
de Governadores, composta pelos Governadores: Mara R. Modolon Lima – Presidente, Luiz 
Cleomar Domingues – Secretário e Dorival Fiamoncini – Relator, após prévios exames das 
contas, informaram que haviam chegado à conclusão que poderiam ser aprovados os 
demonstrativos financeiros, ressalvando eventuais observações que poderiam ser 
apresentadas pelo Conselho Fiscal, já que não haviam recebido o Parecer Técnico. Após 
estas apresentações e leituras dos Pareceres Técnicos, a Presidente do Conselho 
submeteu tudo a apreciação e a votação dos Membros do Conselho, tendo eles aprovado 
a prestação de contas do 4º Trimestre e os saldos financeiros repassados ao atual exercício. 
Na sequência, o PDG Waldir Wessler apresentou a prestação de contas da Convenção 
realizada em Foz do Iguaçu – PR, com pequeno resultado deficitário, assumido pelos 
Clubes Organizadores. Prosseguindo, o CL Célio Bernardino, na ausência de um dos 
Membro da Conselho Fiscal, leu o Parecer Técnico, no qual concluiu que as contas 
atendiam aos quesitos legais e regulamentares, não obstando por sua aprovação pelo 
Conselho. Submetida a prestação de contas da Convenção a apreciação e votação dos 
Membros do Conselho de Governadores, foi ela aprovada sem restrições, baseando-se no 
Parecer Técnico do Conselho Fiscal. O PDG Waldir Wessler repassou para o CL Célio 
Bernardino, atual tesoureiro, duas pastas com arquivos referentes a sua Gestão. 
APRESENTAÇÃO DE ASSESSORES: Foi convidada, pelo Mestre de Cerimônia, a CaL 
Simoni Jantzen, Assessora de Marketing e Divulgação da Marca Lions para a sua 
apresentação, tendo ela exposto os propósitos da sua assessoria, visando entregar valores 
para a sociedade, oriundos dos serviços prestados pelos Lions Clubes. Se pretende ter o 
maior alcance possível das publicações, oferecendo, entretanto, qualidade de informações, 
através das redes sociais. Nominou os componentes da equipe montada. Solicitou que os 
Assessores do Múltiplo façam contatos com os membros da equipe para que possam 
produzir materiais para divulgações das suas ações e das suas propostas de trabalhos, 
junto aos Clubes e nas redes sociais. Depois, convidada pelo Mestre de Cerimônia, a CaL 
Alpha Teixeira, Assessora para o Meio Ambiente, iniciou informando ter preparado uma 
programação de trabalho único para o Distrito Múltiplo, contida em uma apostila onde se 
destacam as propostas de ações que podem ser exercidas, incluindo, entre outras, o 
tratamento de lixo e a proteção das bacias hidrográficas, com foco nas águas subterrâneas. 
Ela fez a entrega desta apostila para cada um dos Governadores poderem interagir com os 
seus respectivos Assessores para o Meio Ambiente e, se possível, ser distribuída aos LEOs 
para conhecimento. Na sequência, foi convidado o CL Vilnei Lenzi, Assessor para 
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Fotografias, que comentou sobre o Concurso de Fotografias, a ser conduzido pelos CCLL 
Guilherme Hartmann e Débora Gascho. Solicitou que tal concurso seja prestigiado pelos 
associados e que em breve as orientações e regulamentos seriam distribuídos. Finalizando, 
foi convidado o CL Paulo Pennacchi para fazer a apresentação sobre o Projeto Crescer, do 
qual é o idealizador e Diretor Geral, tendo ele passado a palavra para a CaL Cleide 
Pennacchi fazer a exposição. Ela iniciou com um vídeo onde os alunos, participantes do 
projeto, fazem a Oração pelo Brasil. Depois apresentou um vídeo institucional sobre o 
Projeto Crescer – Casa do Bom Menino de Arapongas, atendendo mais de 1.400 crianças. 
Prosseguindo, apresentou um vídeo com os melhores momentos do evento cultural Nossas 
Raízes, com a participação dos alunos em várias modalidades de danças, cantos e 
interpretações teatrais. Depois, convidou uma aluna do Projeto, Danielle Oliveira Narciso, 
 para apresentar um texto poético sobre liderança e crescimento, valores oriundos e 
absorvidos dentro do Projeto Crescer. A aluna, solicitou licença para apresentar uma poesia 
escrita, ainda quando iniciante no Programa, em homenagem ao casal Pennacchi, como 
idealizadores e gestores do Projeto Crescer. Ao finalizar, forte salva de palmas foi 
apresentada para ela. APRESENTAÇÃO CULTURAL: Ao término da sua apresentação, o 
CL Paulo Pennacchi foi convidado a conduzir a apresentação cultural do Maestro, Professor 
e violonista Roney Marczak, que se iniciou dentro do Projeto Crescer e alcançou fama 
internacional pela Europa. O Maestro ofertou livros e gravações musicais a alguns 
companheiros. Depois apresentou um vídeo sobre um pouco da sua história e formação 
musical, a partir do seu início dentro do Projeto Crescer. Na sequência, iniciou as suas 
apresentações musicais, com acompanhamento de três músicos, também oriundos do 
Projeto Crescer, com o clássico Tico-Tico no Fubá. Sua apresentação navegou por vários 
ritmos musicais. Com o filho cantando, apresentou Romaria, de Renato Teixeira, entre 
outras. Ao finalizar, o Maestro Roney agradeceu pela oportunidade concedida, em estar se 
apresentando com os seus músicos, filho e acompanhantes. Após relevantes aplausos a 
eles, a Presidente do Conselho, CaL Ester Giraldi, proferiu palavras de elogios e 
agradecimentos e fez a entrega de um Certificado de Agradecimento e de mimo e pin da 
sua Gestão. APRESENTAÇÃO DO ASSESSOR PARA TRANSIÇÃO DE LEO PARA 
LEÃO: Foi justificada a ausência do Assessor João Ricardo Latocheski, que não pode se 
deslocar para Maringá. Ele havia enviado um vídeo para ser exibido, mas pelo horário 
adiantado, a Presidente solicitou ao Secretário que providenciasse a remessa do vídeo para 
os Secretários de Distritos distribuírem aos seus Clubes, para conhecimento. 
APRESENTAÇÃO DO COORDENADOR DE LCIF DO DMLD: Convidado, o Governador 
Eloy Maury Metz informou sobre as alterações que estão sendo introduzidas na organização 
de trabalho das equipes de Assessores de LCIF. Discorreu sobre uma forma inteligente de 
atender determinado projeto não coberto pelos critérios da Fundação para conceder 
subsídios equiparados. A Prefeitura de um Município precisava fornecer uma ambulância 
equipada para o Hospital e Lions precisava atender com a instalação de um sistema de 
segurança. Após acordo com a Prefeitura, ela forneceu o sistema de segurança e Lions, 
com o subsídio do projeto, fez a entrega da ambulância equipada. Sobre este processo de 
inteligência, fez uma apresentação das etapas do projeto. Destacou a necessidade de se 
canalizar doações para LCIF, porque ela pode nos proporcionar forte apoio em nossos 
projetos de impactos para as comunidades onde atuamos. ENCERRAMENTO DOS 
TRABALHOS DO MESTRE DE CERIMÔNIA: O CL Antônio Gomes de Assumpção, 
conforme roteiro, declarou encerrado os seus trabalhos, agradeceu pela honra do convite 
para o desempenho da função e devolveu, para a Presidente, o colar que o simbolizava na 
função. Ela, então, o agradeceu pelo seu correto trabalho e fez a entrega de um Certificado 
de Agradecimento e do pin da sua gestão. APRESENTAÇÃO DO RESUMO DOS 
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TRABALHOS PRELIMINARES EFETIVADOS PELO CONSELHO DE GOVERNADORES 
E AS DECISÕES TOMADAS: A Presidente Ester Giraldi informou que havia sido feita uma 
reunião preliminar, dos Membros do Conselho com os membros da Equipe GAT do DM LD 
e o Coordenador da Área III, onde foram expostos os objetivos a serem atingidos durante 
este Ano Leonístico, bem como a metodologia dos trabalhos que devem ser realizados. 
Após esta reunião, os Membros do Conselho examinaram duas Proposições emitidas, em 
08 de agosto de 2022, pelo Secretário do Gabinete Administrativo do Conselho. Na 
Proposição GAB-ADM-01, se solicitava que fossem ratificadas todas as nomeações feitas 
pela Presidente do Conselho, por meio de Portarias, para os membros do Gabinete 
Administrativo, Diretor Geral da Convenção, Coordenadores de Equipes e de Assessores. 
Com base no Parecer Técnico dos membros da Comissão de Proposições do Conselho, 
composta pelos Governadores: Luís Guilherme Vanin Turchiari, Presidente, Aurora 
Terezinha Brustolin, Secretária, e Igor Antônio Girotto, Relator, que propuseram a sua 
aprovação, os Membros votantes do Conselho, por unanimidade, aprovaram todas as 
nomeações efetivadas pela Presidente do Conselho. Na Proposição GAB-ADM-02, se dava 
prosseguimento a decisão tomada pelos Membros do Conselho de Governadores do Ano 
anterior, de passar para este Conselho a decisão sobre as solicitações das Assessoras de 
Intercâmbio Juvenil e Acampamento do Distrito Múltiplo. No exame do teor da Proposição, 
os Membros da Comissão de Proposições, consideraram que o Programa de Intercâmbio 
Juvenil e Acampamento tem propósitos e objetivos saudáveis, já que propicia trocas de 
experiências culturais e de hábitos entre jovens do exterior e jovens brasileiros, quase que 
na sua totalidade parentes de Leões, devendo assim se constituir em um Programa 
permanente do Distrito Múltiplo. Na sequência, concluíram que haveria, então, a 
necessidade de se constituir um fundo financeiro de apoio para ajudar o Distrito, que 
organizar e executar o Acampamento, com os custos envolvidos. Então, finalizaram seu 
Parecer Técnico propondo que fosse redistribuído os percentuais orçamentários das 
seguintes rubricas: Fundo de Convenção em cinco por cento (5%) e Fundo de Apoio a 
Convenção Internacional em um por cento (1%), totalizando seis por cento (6%) para o 
Fundo de Intercâmbio Juvenil e Acampamento. Solicitaram, entretanto, que os Assessores 
do DM LD interajam com a Coordenação do Programa em Lions Internacional, objetivando 
definir um prazo máximo para desistência dos inscritos, sob pena de cumprirem suas 
obrigações pecuniárias com o Programa, de forma a não trazer problemas no planejamento 
e na organização dos Acampamentos. Na apreciação e decisão sobre estas propostas, os 
Membros do Conselho, em Colegiado, aprovaram por unanimidade as propostas 
apresentadas pelos Membros da Comissão de Proposições. Depois, os Membros do 
Conselho, após ouvirem as explanações da PDG Ilse Teresinha Boelhouwer, Assessora 
para o Concurso Literário, decidiram, por unanimidade, permitir a participação dos 
presidentes de Clubes, originalmente vedados, e que a forma do envio dos trabalhos 
possassem a ser também por meios digitais. Solicitaram que a Assessora proceda aos 
devidos acertos nos Regulamentos do Concurso e faça a divulgação dos mesmos aos 
Distritos e Clubes, para conhecimento. APRESENTAÇÃO DO RESUMO DOS 
TRABALHOS EFETIVADOS PELO COLEGIADO DOS 2º VICES E PALAVRAS FINAIS 
DA 2º VCC: Convidada pela CC Ester Giraldi, a 2ª. VCC Iara Corso agradeceu por tudo que 
ouviu e aprendeu durante esta Reunião e durante a reunião realizada com a Equipe GAT 
do DM LD, coordenada pelo responsável pela GAT da Área III, PCC Nilton Kinoshita. 
Destacou detalhes sobre a importância da busca do reconhecimento, por Lions 
Internacional, com a prestação de serviços relevantes. Acrescentou que o 1º VCC Breno 
Ferigollo faria o resumo da reunião, já que ela foi realizada em conjunto com a do seu 
Colegiado. APRESENTAÇÃO DO RESUMO DOS TRABALHOS EFETIVADOS PELO 
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COLEGIADO DOS 1º VICES E PALAVRAS FINAIS DO 1º VCC: O 1º VCC Breno Ferigollo, 
convidado pela Presidente, iniciou enaltecendo os acontecimentos da Reunião. Destacou a 
necessidade de se buscar pessoas nas comunidades que possam trabalhar conosco no 
servir. Comentou sobre a importância de ter sido realizada a primeira reunião coletiva dos 
Vice-Governadores com os Vice-Presidentes do Conselho, inaugurando o projeto de um 
único colegiado dos Vices, para garantir a sequência dos trabalhos da Equipe de Ação 
Global. Comentou sobre o Projeto do Instituto Mais Leão, específico para os Leões de até 
um ano de associação, visando garantir a sua continuidade no movimento, a partir dos 
conhecimentos que venham a ser absorvidos durante os treinamentos. Enalteceu muito o 
casal Patrono, CL Paulo Pennacchi e CaL Cleide, pelo trabalho que realizam no Projeto 
Crescer. Também elogiou muito a apresentação poética da aluna do Projeto e a espetacular 
apresentação musical conduzida pelo Maestro e seus acompanhantes. Encerrou lendo um 
poema elaborado no momento que era realizada a apresentação cultural. 
PRONUNCIAMENTO DA PID ROSANE TERESINHA: Convidada pela Presidente, a ex-
Diretora Internacional, CaL Rosane Teresinha Jhanke, disse que gostaria de fazer a entrega 
de alguns Certificados de Reconhecimento do Presidente Internacional. Fez a entrega para 
o casal de CCLL Paulo e Cleide Pennacchi. Depois para o Governador Luís Guilherme 
Turchiari pelo acolhimento e pela organização desta 1ª Reunião do Conselho de 
Governadores. Também foram agraciados com Certificados, o CL Jair Moretti, palestrante 
oficial, e a CaL Rosecler Marcondes Moreira, Assessora da Saúde Bucal durante o AL 
anterior. PRONUNCIAMENTO DO DG LUÍS GUILHERME TURCHIARI: Agradeceu a todos 
por estarem presentes aqui em sua cidade de Maringá, expressando a sua enorme 
satisfação, assim como da sua esposa. Em seguida, ofereceu um mimo para cada 
Governador do seu Colegiado e para a PID Rosane Teresinha. PRONUNCIAMENTO FINAL 
DA PRESIDENTE E ENCERRAMENTO: A CC Ester Giraldi, em seu pronunciamento, 
agradeceu a todos que a auxiliaram na realização desta Reunião. Disse esperar sempre de 
todos, a alegria, o entusiasmo e a paixão no servir com união. Finalizou apresentando um 
vídeo sobre a sua família. Depois, convidou para todos, em conjunto, fazerem a Oração 
pelo Brasil. Convidou para todos também comparecerem a 2ª Reunião Ordinária do 
Conselho, que será realizada dias 03 e 04 de março de 2023, em Canelas – RS. Solicitou 
uma salva de palmas para o Pavilhão Nacional e, às 18:06h, nada mais havendo a tratar, 
declarou ENCERRADAS as Plenárias da 1ª Reunião Ordinária do Conselho de 
Governadores deste Ano Leonístico de 2022 / 2023. E, para constar, eu, CL Jorge Roberto 
de Almeida, Secretário do Conselho, lavrei a presente Ata, em duas vias originais, que vai 
datada e assinada, juntamente com a CC Ester Giraldi, sendo uma via encaminhada a todos 
os Distritos membros do Distrito Múltiplo LD, para os fins a que possam se destinar. 
........................................................................................................................................................................................................................................... 

 
Maringá-PR, 27 de agosto de 2022. 

 
 

_________________________________ 
CL Jorge Roberto de Almeida – Secretário 

 
 
 

__________________________________ 
CC Ester Giraldi – Presidente do Conselho 
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